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projeto de cons-
trução do novo 
autódromo do 
Rio de Janeiro, 
cotado para rece-
ber o GP do Brasil 
de Fórmula 1 a 
partir de 2021, 

deu um passo importante nesta 
quinta-feira em busca da licença 
ambiental. O projeto avançou 
no Instituto Estadual do Am-
biente (Inea) e agora só depen-
de das audiências públicas para 
receber a licença prévia.

"Os conselheiros que integram 
a Comissão Estadual de Controle 
Ambiental (Ceca), vinculada à Se-
cretaria de Estado do Ambiente 
e Sustentabilidade, aprovaram, 
por unanimidade, a realização de 
audiência pública para apresen-
tação e discussão do Estudo de 
Impacto Ambiental/Relatório de 
Impacto Ambiental (EIA/Rima) 
do autódromo de Deodoro, con-
forme preconiza a Resolução 
Conema nº 35/2011", informou o 
Inea, em nota enviada ao Estado.

A aprovação aconteceu du-
rante reunião deliberativa nesta 

GP do Brasil 

O
quinta, na sede do Inea. O Re-
latório de Impacto Ambiental 
(Rima) do projeto de construção 
do Autódromo de Deodoro já 
havia sido discutido em outra 
reunião, no dia 18 deste mês. 
Mas um dos conselheiros pediu 
vistas para analisar melhor o re-
latório, liberado para audiência 
nesta quinta.

Ainda não há definição sobre 
a data da futura audiência públi-
ca e se haverá mais de uma para 
discutir as questões ambientais 
relacionadas à construção do 
autódromo na chamada Flores-
ta do Camboatá, localizada no 
bairro de Deodoro.

O EIA-Rima foi entregue ao 
Inea, órgão estadual que avalia 
projetos com possíveis impactos 
ambientais no Rio, no dia 10 de 
novembro. Na época, a entidade 
informou que a análise do estu-
do poderia levar até 12 meses. Só 
após a eventual aprovação é que 
o consórcio Rio Motorsports po-
derá iniciar as obras.

Para ter condições de receber 
o GP do Brasil em 2021, o novo 
circuito carioca teria de ficar 

pronto no primeiro semestre de 
2021. O Rio Motorsports disputa 
com São Paulo o direito de sediar a 
etapa da Fórmula 1 em solo nacio-
nal. A prefeitura paulistana tem 
contrato com a categoria somente 
até este ano. E também negocia a 
renovação do vínculo.

Conforme publicou o Estado 
em dezembro, o projeto de cons-
trução do autódromo no Rio vai 
causar 31 impactos ambientais na 
Floresta do Camboatá. O local con-
ta com Áreas de Preservação Per-
manente (APP) e espécies da fau-

Autódromo será construído na chamada Floresta do Camboatá, localizada no bairro de Deodoro

Comissão aprova processo 
ambiental do autódromo do 
Rio e marca audiência

Foto: Divulgação

na e flora em risco de extinção, de 
acordo com o EIA-Rima. Os dois do-
cumentos, avaliados recentemente 
pelo Inea e aprovados nesta quinta 
pelos conselheiros, foram elabora-
dos pela empresa de consultoria 
ambiental Terra Nova, contratada 
pela Rio Motorsports, vencedora da 
licitação para erguer o circuito.

Apesar dos impactos apresen-
tados no EIA-Rima, os autores do 
estudo apontam conclusão posi-
tiva sobre a construção do circuito 
no local. "Conclui-se, com base nos 
estudos apresentados, que a reali-

zação do empreendimento é alta-
mente positiva e se constitui numa 
oportunidade única de desenvol-
vimento local e regional, trazendo 
significativo progresso social, eco-
nômico e ambiental ao local."

Na pesquisa feita in loco pela 
consultoria, entre agosto e novem-
bro de 2019, foram identificados 
20 impactos ambientais associa-
dos à fase de construção e 11 à de 
utilização. Alcançam fauna, flora e 
até aspectos sociais, como aumen-
to da poluição sonora nos arredo-
res do autódromo.  

O governador Wilson Witzel 
(PSC) afirmou, nesta quinta-fei-
ra, que a "resposta jurídica" para 
o compartilhamento, pelo presi-
dente Jair Bolsonaro, de vídeos de 
convocação para protestos contra 
o Congresso "é o impeachment".

"Apoiar um movimento des-
trutivo da democracia, eviden-
temente, é uma afronta à Cons-
tituição", disse o governador, 
que é ex-juiz federal.

Conforme revelou o site BR Po-

lítico, do jornal O Estado de S. Pau-
lo, o presidente usou seu celular 
pessoal para disparar, por meio do 
WhatsApp, um vídeo que convoca 
a população a sair às ruas no dia 
15 de março. A manifestação an-
ti-Congresso e a favor do governo 
Bolsonaro tem sido articulada por 
grupos de direita, autointitulados 
"conservadores e patriotas".

 "Enquanto ele for presiden-
te, todas as manifestações serão 
consideradas manifestações do 

'Resposta jurídica é impeachment', 
diz Witzel sobre vídeo de Bolsonaro

presidente da República", afirmou 
o governador do Rio, em Washing-
ton, onde participou de evento na 
American University.

Bolsonaro não negou o envio 
dos vídeos via aplicativo, mas 
alegou que "troca mensagens de 
cunho pessoal, de forma reservada".

"Quer fazer (uma manifestação) 
em caráter privado? Renuncie à 
Presidência da República e pode 
fazer em caráter privado. Enquan-
to ele for presidente, o que ele fala, 
o que ele faz, o que ele comunica, 
para quem quer que seja, é uma 
comunicação do presidente da Re-
pública, e nós não podemos aceitar 

que um presidente da República, 
diante de um movimento destru-
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tivo da democracia, compartilhe 
esse tipo de vídeo", disse Witzel.

Witzel no 6° Encontro de Magistrados Brasil-Estados Unidos, em Washington

Foto: Rogerio Santana / Governo do estado
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g o v e r n a -
dor Wil-
son Witzel 
sancionou 
uma lei 
que cria a 
D e l e g a c i a 
de Defesa 
Contra os 
M a u s - t ra -

tos a Animais Domésticos no 
Estado do Rio de Janeiro. A 
sanção foi publicada no Diário 
Oficial de quinta-feira (27).

A lei 8.738/2020 foi pro-
posta pelos deputados Ro-
senverg Reis (MDB-RJ) e 
Sérgio Louback (PSC-RJ). De 
acordo com o texto, a dele-
gacia não deve gerar novos 
gastos aos cofres públicos, 
pois vai utilizar a estrutura já 
existente da Polícia Civil.

De acordo com o depu-
tado Rosenverg, a lei é um 
passo para os direitos dos 
animais. “A sanção da lei é 

PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSRJ

O
um avanço para que possa-
mos ver realmente punições 
ao crime de maus-tratos”.

Segundo o presidente da 
Comissão de Proteção e Defesa 
dos Animais da OAB-RJ, Rey-
naldo Velloso, a medida pode 
ser considerada um avanço e 
realização de um desejo antigo, 
mas destacou que um combate 
efetivo ao problema depende 
de outros fatores, como o trei-
namento para a atuação correta 
dos policiais neste tipo de caso 
e punições mais efetivas do Po-
der Judiciário.

Um curso de direitos dos ani-
mais para policiais civis chegou 
a ser disponibilizado pela co-
missão em 2015.

“Só a criação da delegacia 
não basta. O que precisamos 
é aumentar a penalidade para 
aqueles que maltratam ani-
mais”, destacou Velloso.

A comissão da OAB-RJ de-
fende que, em casos de crime 

contra vários animais, as penas 
sejam multiplicadas pelo nú-
mero de bichos atingidos. Atual-
mente, a pena para o crime é de 
três meses a um ano de prisão.

“Um crime contra um animal 
tem pena de três meses a um 
ano, um crime contra 20 ani-
mais tem que, necessariamente, 
multiplicar essa pena vezes 20. 

Tem que haver uma sensibilida-
de do Poder Judiciário com os 
crimes contra os animais. É uma 
conjugação de forças”, destacou 
o presidente da comissão.

Witzel sanciona lei que prevê 
criação de delegacia de combate 
aos maus-tratos contra animais 

Governador Wilson Witzel sancionou lei que cria uma Delegacia de Defesa Contra os Maus-tratos a Animais Domésticos no RJ

 Foto: OAB/RJ

O corpo de Rafael Rocha, de 
30 anos, amigo do sertanejo 
Gláucio Lopes, foi encontrado 
nesta quinta-feira, boiando 
próximo à praia do Cepilho, 
na Região de Trindade, em 
Paraty, na Costa Verde do Rio. 
Os dois morreram ao serem 
arrastados para o mar, após 

uma onda atingir a pedra onde 
estavam, no domingo.

Gláucio e Rafael estavam na 
cidade desde sábado para pas-
sar o carnaval. O sertanejo era 
da cidade de Limeira, onde era 
mais conhecido. O cantor che-
gou a ser resgatado com vida, 
mas morreu na areia.

De acordo com os Bom-
beiros, o corpo de Rafael foi 
encontrado por volta de 14h 
e encaminhado para o Insti-
tuto Médico Legal (IML) de 
Angra dos Reis. 

Gláucio foi enterrado no Ce-
mitério Parque de Limeira, nesta 
quarta-feira.

Justiça do RJ determina internação compulsória de
 casal de turistas franceses com suspeita de coronavírus

Corpo de amigo de sertanejo é encontrado no mar de Paraty
A Justiça do Estado do Rio de 

Janeiro concedeu ao município de 
Paraty, na Costa Verde do Estado do 
Rio de Janeiro, o direito de manter 
em internação hospitalar um casal 
de franceses que são suspeitos de 
terem contraído o coronavírus.

Segundo o poder municipal, 
os dois insistem em deixar a uni-
dade de saúde onde estão sendo 
mantidos em isolamento. A Guar-
da Municipal os mantém na uni-
dade, segundo a requisição feita 
ao Poder Judiciário. A decisão é 
da Comarca da Capital.

Os dois estão entre os nove ca-
sos suspeitos identificados pelo Mi-
nistério da Saúde no Rio de Janeiro. 
O casal de franceses chegou ao Rio 
de Janeiro no dia 20 de fevereiro, 
vindo da cidade de Barcelona, na 
Espanha. Eles ficaram na capital até 
o dia 24, quando foram para Paraty.

Quando apresentaram os pri-
meiros sintomas de gripe, foram 
internados na última quinta-fei-
ra (27), no Hospital Municipal 
Hugo Miranda.

De acordo com o protocolo de 
casos suspeitos, eles foram coloca-

dos em isolamento e submetidos 
a exames laboratoriais. Segundo a 
argumentação do município de Pa-
raty, eles apresentam infecção agu-
da das vias aéreas superiores, febre, 
odinofagia, mialgia e tosse, que ca-
racterizariam contaminação pelo 
coronavírus. O estado de saúde do 
homem é pior do que o da mulher.

A Prefeitura de Paraty afirmou 
à Justiça que, mesmo diante do 
quadro, os dois insistem em dei-
xar a unidade hospitalar onde 
estão sendo mantidos.

A Prefeitura de Paraty informou 
que, por determinação do Ministé-
rio da Saúde, os turistas estrangei-
ros que buscam atendimento na 
rede municipal com sintomas de 
doenças respiratórias e vindos dos 
16 países com circulação ativa do 
vírus são orientados a permanecer 
em observação até resultados con-
clusivos de exames.

A cidade afirmou ainda que o ca-
sal teve material coletado para aná-
lise e que o resultado deve sair em 
até 48 horas. Os dois pacientes estão 
em áreas isoladas, não havendo mo-
tivo para alarme da população.

Rafael Rocha e Glaucio Lopes estavam em uma pedra quando uma onda os empurrou para o mar

Foto: Reprodução/Internet
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om quatro 
dias de car-
naval, a Av. 
Mirandela, 
em Niló-
polis, rece-
beu cerca 
de 40 mil 
p e s s o a s 
por dia. As 

atrações deste ano foram as 
bandas V-TRIX, Zunga Ezza-
et e DJ Gezer, que agitaram o 
Carnaval da Família.

A prefeitura, com muito 
esforço e apoio dos comer-
ciantes locais, disponibili-
zou uma grande estrutura 
com diversos serviços es-
senciais como: guarda muni-
cipal, ordem urbana, ambu-
lâncias de plantão, conselho 
tutelar, o programa de com-
bate as ISTs, que distribuiu 

PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSBaixada

C
87.120 mil camisinhas nos 
quatro dias, dentre outros, 
tudo para garantir um carna-
val seguro e com estrutura 
para o conforto e animação 
dos foliões nilopolitanos.

Vale ressaltar que Niló-
polis recebeu também um 
grande público de outras 
cidades da baixada que não 
contaram com programação 
oficial de carnaval.

Não só a avenida Mirande-
la ficou lotada como as ruas 
próximas também, os foliões 
aproveitaram as centenas de 
barracas espalhadas ao longo 
da via. A Claudia Adriele, que 
é comerciante, fez a diferen-
ça oferecendo variedades em 
sua barraca.

“Aqui eu vendo de tudo. 
De comida à bebida. Minha 
primeira vez com barracas 

no carnaval de Nilópolis e 
ano que vem estarei aqui 
novamente. Gostei muito do 
processo para a credencial, 
foi bem rápido”.

Haviam pessoas de todas 
as cidades, como a Fernanda 
Ribeiro, que veio do bairro 
de Copacabana, no Rio de 

Janeiro para curtir o carna-
val de Nilópolis.

“É a primeira vez que 
passo o carnaval em Niló-
polis. Estou acompanhada 
do meu namorado e estou 
achando um máximo. Mui-
tas pessoas fantasiadas e 
super animadas. Achei legal 

a variedade de barracas com 
comidas e bebidas. Amei a 
experiência”.

Nos bairros de Soares Nei-
va, Cabral e Nova Cidade 
foram montados palcos que 
receberam bandas e dj’s, ga-
rantindo também a folia em 
outros bairros da cidade.

Carnaval da Família 
em Nilópolis recebeu 
mais de 160 mil foliões

Vale ressaltar que Nilópolis recebeu também um grande público de outras cidades da baixada que não contaram com programação oficial de carnaval

Foto: Divulgação

A Prefeitura de Duque de 
Caxias, através da Fundec - 
Fundação de Apoio à Escola 
Técnica, Ciência, Tecnologia, 
Esporte, Lazer, Cultura e Polí-
ticas Sociais, começou nesta 
quinta-feira (27/02), o período 
de aproveitamento das vagas 
remanescentes para os cursos 
presenciais da Fundação. As 
matrículas serão realizadas no 
próprio Centro de Ensino onde 

o candidato deseja realizar o cur-
so. As vagas serão ocupadas de 
acordo com a ordem de chegada.

Os candidatos que se inscre-
veram e não foram sorteados, po-
dem comparecer aos centros de 
ensino nos dias 27 e 28/02 e de 
02/03 a 07/03 para buscar uma 
vaga remanescente. Os interes-
sados, mas que não fizeram ins-
crições, terão o prazo de 09/03 a 
14/03 para concorrer a uma vaga.

No ato da matrícula, o can-
didato deverá apresentar toda 
a documentação necessária e 
informada em edital. O proces-
so de matrícula será encerrado 
quando todas as vagas rema-
nescentes forem preenchidas, 
independente do número de 
candidatos.

Para outras informações so-
bre cursos e unidades, acesse 
o site da Fundec: www.fundec.

Prefeitura realiza entrega de batata 
doce biofortificada nas escolas

Fundec inicia o período de vagas remanescentes 
para os cursos presenciais

A Prefeitura de Itaguaí reali-
zou a entrega de 340 kg de batata 
doce biofortificada em 18 escolas 
da rede municipal de ensino essa 
semana. Rico em betacaroteno, 
o alimento faz parte do projeto 
biofort, uma parceria da Secre-
taria Municipal de Agricultura 
e Pesca com a Embrapa, sendo 
plantado no hortão e as mudas 
distribuídas para agricultores 
familiares da cidade. Presente 
na merenda escolar, ele oferece 
uma quantidade maior de nu-
trientes para os alunos.

A entrega foi feita pela equi-
pe da Secretaria Municipal 
de Agricultura e Pesca nas se-
guintes unidades: E.M Prefei-

to Abeilard Goulart de Souza, 
C.M. Sen Teotônio Vilella, CIEP 
497 Municipalizado Professora 
Silvia Tupinambá, E.M Padre 
Rafael´Scarfó, CIEP 300 Muni-
cipalizado Prefeito Vicente Cica-
rino, E.M. Oscar José de Souza, 
E.M. Prefeito Otoni Rocha, E.M. 
Tereza de Araújo Sagário, E.M. 
Elmira Figueira, E.M.E.I Hypo-
lito Vieira de Carvalho, E.M.E.I 
Monteiro Lobato, CIEP 496 Mu-
nicipalizado Maestro Francisco 
Mignone, Creche Edson Cruz 
Amado, Creche Maria Cristina 
Padela Cabral da Silva, Creche 
Maria de Lurdes Souza Garcia, 
Creche Danielle Batista da Silva, 
E.E. M. Fazenda Santa Cândida.

No ato da matrícula, o candidato deverá apresentar toda a documentação necessária e informada em edital

Foto: Divulgação

Alimento é cultivado pela Secretaria de Agricultura e Pesca no Hortão

Foto: Divulgação
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traficante Cos-
me Roberto 
dos Santos, o 
Macumba, con-
denado a uma 
pena de 73 anos 
de prisão por 
crimes como 
homicídio, ex-
torsão median-

te sequestro e tráfico de drogas, 
fugiu da cadeia e está foragido. 
Santos estava preso há 25 anos e, 
em 13 de agosto do ano passado, 
ganhou, da Justiça, autorização 
para trabalhar fora da cadeia. Ele 
havia sido contratado para traba-
lhar numa empresa de Educação 
à Distância, na Penha, Zona Norte 
do Rio, de segunda a sexta-feira, 
das 9h às 18h. Treze dias depois, 
o crimininoso, entretanto, deixou 
o Instituto Penal Vicente Piragibe, 
no Complexo de Gericinó, onde 
cumpria pena no regime semia-
berto, e não mais voltou.

Em setembro de 2019, o juiz 

PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSMalandragem

O
Guilherme Schilling Pollo Duar-
te, da Vara de Execuções Penais 
(VEP), determinou a expedição 
de um mandado de prisão contra 
o traficante. Santos foi preso em 
1995. Na ocasião, ele era apontado 
pela polícia como chefe do tráfico 
do Morro da Mineira, no Catumbi, 
Centro do Rio.

Quando foi preso, pela Divi-
são Antissequestro (DAS), Santos 
era suspeito de envolvimento no 
sequestro de John Mendes Reis, 
filho do então deputado estadual 
Albano Reis. À época, John tinha 
14 anos e havia sido capturado por 
criminosos quando deixava um 
baile funk no Morro Chapéu Man-
gueira, no Leme, Zona Sul. Após a 
prisão de Santos, o adolescente foi 
liberado mesmo sem o pagamen-
to do resgate. A polícia havia des-
coberto que a quadrilha de seques-
tradores era oriunda do Morro da 
Mineira, dominado por Cosme.

Os sequestradores anuncia-
ram ao adolescente que o liber-

tariam na noite de 25 de junho, 
logo após o John ter escutado, 
pelo rádio, a final do Campeo-
nato Carioca entre Flamengo e 
Fluminense, que terminou com 
a vitória do Flu com gol de bar-
riga de Renato Gaúcho. Ele per-
maneceu 15 dias no cativeiro. 
Após a libertação do adolescen-
te, o delegado Hélio Luz, então 
titular da DAS, exaltou a atuação 
da polícia no caso.

"Quando a polícia joga na dura 
(sem acertos com os bandidos), a 
gente pega os caras. Quando isso 
acontece, é a melhor polícia do 
mundo", disse Luz à imprensa.

Na cadeia, Santos já cometeu 
três faltas graves e chegou a ficar 
em isolamento, com visitas sus-
pensas por 30 dias em 2007. Em 
2011, recebeu um elogio do dire-
tor da Penitenciária Gabriel Cas-
tilho por ter trabalhado numa 
obra na unidade: "O diretor elo-
gia, o interno uma vez que traba-
lhou, com dedicação e esmero, 
na reforma do patio de visita e 
da sala da Defensoria, nos mos-
trando assim, que é possivel a 
ressocialização e a reintegração a 
sociedade". Estava prevista para 
outubro de 2025 a progressão de 
Santos para o regime aberto.

Traficante condenado a
73 anos de prisão foge ao 
deixar cadeia para trabalhar

Foto: Reprodução

Santos estava preso há 25 anos

Uma operação da Polícia Fe-
deral (PF), nesta quinta-feira 
(27), resultou na apreensão de 
seis máquinas caça-níqueis em 
um camarote no Sambódromo 
da Avenida Marquês de Sapucaí. 
Segundo a PF, dentro do espaço 
havia outros equipamentos que 
simulavam um cassino, como ro-
leta e mesa de carteado.

“No local, os agentes encon-
traram, além das máquinas, equi-
pamentos e mesas que suposta-
mente indicam que o ambiente 
estaria sendo utilizado para jogos 
clandestinos. A ação aconteceu a 
partir de uma denúncia anônima 
e as investigações ficarão a cargo 
da Delegacia de Polícia Fazendá-
ria desta Superintendência”, in-
formou a PF em nota.

O responsável pelo espaço, 
o empresário francês Alexis de 
Vaulx, alegou que não existiu ne-
nhuma ilegalidade e que as apos-
tas não envolviam dinheiro, tendo 
apenas caráter recreativo. Segundo 
ele, o camarote irá reabrir normal-
mente no próximo sábado (29), 

para o desfile das campeãs. As 
máquinas e equipamentos foram 
locadas de uma outra empresa.

“Nós contratamos uma em-
presa chamada Casino Expe-
rience, que é de São Paulo, e faz 
atividades lúdicas, recreativas, de 
cassino, sem envolver dinheiro, 
o que é permitido pela legislação 
brasileira. Este foi o tema do nos-
so camarote este ano. Contamos 
com 18 crupiês e os nossos clien-
tes brincaram nos intervalos dos 
desfiles. Eu mandei um ofício, há 
um mês, para o superintendente 

da Polícia Federal, explicando a 
brincadeira”, disse Alexis.

O empresário considerou que 
foi denunciado “por algum inve-
joso”. Segundo ele, que se dedica 
a realização de eventos corporati-
vos, a legalização do jogo pode ser 
boa para o país, assunto que tra-
mita no Congresso. Já é o décimo 
ano que ele opera camarotes cor-
porativos na Sapucaí. A assessoria 
da PF informou que as máquinas 
caça-níqueis serão vistoriadas, 
para saber se são importadas e se 
entraram legalmente no país.

Homem acusado de estuprar menino 
de seis anos é preso, em Nova Iguaçu

PF apreende caça-níqueis em camarote 
que imitava cassino na Sapucaí Foi preso nesta quin-

ta-feira (27/02), em Nova 
Iguaçu, um homem suspei-
to de estuprar um menino 
de 6 anos. O crime ocorreu 
em 2013 e ele estava fora-
gido da justiça. A prisão foi 
realizada por Agentes da 
Delegacia de Atendimento 
à Mulher (Deam).

Segundo as investigações, 
o homem, de 53 anos, abu-
sou sexualmente do menino 
no centro de Mesquita em 
janeiro de 2013 e estava fo-

ragido desde então. Com in-
formações do setor de inteli-
gência da Deam, os policiais 
fizeram uma busca no bairro 
Danon, em Nova Iguaçu, e 
prenderam o indivíduo, pois 
ele tinha um mandado de 
prisão preventiva expedido 
em abril de 2018, pela Vara 
Criminal de Mesquita. 

Após as formalidades le-
gais, o preso será encami-
nhado à Secretaria de Estado 
de Administração Penitenci-
ária (Seap).

Dentro do espaço havia equipamentos como roletas e mesas de carteado

Foto: Divulgação/Polícia Federal

A prisão foi realizada por Agentes da Delegacia de Atendimento à Mulher (Deam)

Foto:Divulgação
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niversidade 
Estácio está 
com as ins-
crições aber-
tas para mais 
uma edição 
do Programa 
de Alfabeti-
zação e Le-

tramento de Jovens e Adul-
tos. Nesta edição, a Estácio 
ampliou para 12 o número de 
unidades que vão oferecer 
gratuitamente o programa em 
todo o país. No Rio, são sete 
localidades que oferecerão o 
programa. As inscrições po-
dem ser feitas até hoje.

Segundo Cláudia Romano, 
vice-presidente de Relações 
Institucionais, Sustentabili-
dade e Comunicação da Está-
cio, a meta é levar o programa 
a todas as unidades da insti-
tuição no Brasil. "Estamos ali-
nhados e queremos combater 
o analfabetismo e erradicá-lo 
no entorno de nossos campi. 
Os dados do IBGE nos mos-
tram que a batalha ainda é 
bem grande", comenta.

Para chegar aos alfabeti-

PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSOportunidades

U
zandos, a Estácio busca lem-
brar à comunidade no entorno 
das unidades que todos po-
dem contribuir para transfor-
mar significativamente a vida 
destas pessoas. "A maioria dos 
nossos alunos, precisa de al-
guém que os leve à Unidade 
para conhecer o programa. 
Neste momento, é fundamen-
tal que conhecidos e familia-
res os incentivem a dar este 
primeiro passo." afirma Ale-
xandra Witte, coordenadora 
do programa da universidade.

AULAS
As aulas aconteceram no 

período noturno com du-
ração de três horas por dia, 
duas vezes por semana, e são 
totalmente gratuitas. Durante 
quatro meses, os alfabetizan-
dos tem aulas com estudan-
tes dos cursos superiores de 
Licenciaturas da Estácio - 
como Pedagogia, Letras, His-
tória, Geografia e Matemática 
- além da participação do cor-
po docente da Instituição.

O objetivo é de que, ao 
término, os alunos se tor-

nem capazes de ler e escre-
ver pequenos textos, com 
compreensão, além de resol-
ver problemas matemáticos 
simples e usar de forma crí-
tica informações veiculadas 
nas diferentes mídias.

Desde sua criação, em 2018, 
o Programa de Alfabetização e 
Letramento de Jovens e Adul-
tos já contou com a participa-
ção de mais de 500 alunos.

Inscrições abertas para 
alfabetização vão até o 
próximo sábado

Foto: Leonardo Wen

As aulas aconteceram no período noturno com duração de três horas por dia

Endereços onde terão
 o curso

Mais informações podem ser 
obtidas nas salas de matrícula 
dos próprios campi ou por meio 
da central de atendimento 
0800 880 6767 ou 4003-6767.

Aqui no Estado do Rio, 
quem quiser aprender a 
ler e a escrever deverá se-
lecionar uma das sete uni-
dades seguintes:  Estácio 

Via Brasil  (Irajá),  Estácio 
Ilha do Governador e Está-
cio Nova América (Del Cas-
tilho),  na Zona Norte do 
Rio.  Na Zona Oeste,  será no 
campo da Estácio Taquara. 
Na Região Metropolitana, 
o programa será oferecido 
na Estácio Alcântara,  Está-
cio Queimados, na Baixada 
Fluminense, e,  por último, 
na Estácio Resende. 

A sessão desta quinta-feira (dia 
27) da Câmara de Vereadores do 
Rio caiu por falta de quórum. Ape-
nas 12 dos 51 parlamentares esta-
vam presentes na Ordem do Dia.

A baixa adesão tem um mo-
tivo: o primeiro projeto da pauta 
é obrigatoriamente a proposta 
do Executivo que transforma 
2.440 funcionários celetistas da 
Comlurb em servidores públicos 
estatutários, que está com o pra-
zo vencido para apreciação, então 
a pauta da Câmara ficou trancada.

Nos bastidores, a informa-
ção é que o governo está com 
receio de ter o texto rejeitado 
pela maioria dos votos, já que 
o Tribunal de Contas do Mu-

niciípio (TCM) afirmou que a 
medida vai aumentar o rombo 
da previdência do município e 
comprometer o limite de gas-
tos com pessoal estabelecido 
pela Lei de Responsabilidade 
Fiscal (LRF).

Além disso, há fortes moti-
vos para o texto ser considera-
do inconstitucional, já que os 
funcionários da Comlurb que 
o projeto trata não prestaram 
concurso público.

Por outro lado, em ano de 
eleição, os vereadores que vo-
tarem contra a proposta po-
dem ficar em "maus lençóis" 
com os funcionários que pode-
riam ser contemplados.

Comlurb: baixo quórum de 
vereadores adia mais uma 
vez votação de projeto

Apenas 12 dos 51 parlamentares estavam presentes na Ordem do Dia

Foto: Renan Olaz/ CMRJ



Folia

e depender dos 
foliões do car-
naval de rua do 
Rio, a festa des-
te ano está lon-
ge de terminar. 
Neste fim de 
semana, vinte 
e um blocos 

ainda estão autorizados a sair às 
ruas da cidade para agitar quem 
se recusa a dar adeus à festa.

O Centro do Rio é a região 
com mais desfiles, com seis cor-
tejos. Zona Norte, Sul e Oeste 
também tem blocos ao longo 
do sábado (29). Confira:

Centro
Bloco da Anitta
Quando: sábado (29)

Horário: 7h - 12h (Centro)
Bloco Quizomba
Quando: sábado (29)
Horário: 10h - 16h (Lapa)
Mistura de Santa
Quando: Sábado (29)
Horário: 16h - 22h (Santa Tere-
za)
Chulé de Santa
Quando: Sábado (29)
Horário: 10h - 16h (Santa Tere-
za)

G.R.B.C Só Cachaça
Quando: Sábado (29)
Horário: 17h - 21h (Gamboa)
Monobloco
Quando: domingo (1)
Horário: 8h (Centro)
Zona Norte

Bloco O Fervo
Quando: Sábado (29)

Monobloco, Anitta e mais 20 blocos 
saem às ruas no último fim de 
semana de carnaval no Rio

S
CCulturando ulturando 

dianapiresassessoria@gmail.com
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As inscrições e o acesso ao edital estão disponíveis no website www.ambev.com.br/voa

Bloco Corre Atrás, no Leblon, Rio 

Horário: 16h - 22h (Estácio)
Bloco Unidos do Caraxué
Quando: Sábado (29)
Horário: 16h - 18h (Paquetá)

Bloco Carnavalesco Vem 
Comigo Cachaçada

Quando: Sábado (29)
Horário: 13h - 19h (Ribeira)
G.R.B.C Fuzuê... Só Alegria Pra 
Você
Quando: Sábado (29)
Horário: 16h - 22h (Del Castilho)

Associação Carnavalesca Bloco 
Sepulta Carnaval
Quando: Sábado (29)
Horário: 14h - 20h (Engenho de 
Dentro)

Zona Sul
Sufridus de Copacabana
Quando: Sábado (29)
Horário: 16h - 22h (Copaca-
bana)
Se Essa Rua Fosse Minha

Quando: Sábado (29)
Horário: 12h – 16h (Flamengo)

Bafafá
Quando: Sábado (29)
Horário: 10h - 14h (Laranjeiras)
Mulheres de Chico
Quando: Sábado (29)
Horário: 16h - 20h (Leme)
Bloco Sem Saída
Quando: Sábado (29)
Horário: 14h - 20h (Botafogo).

QUARTA-FEIRA 19 
DE FEVEREIRO DE  
2020

Fo
to

: F
er

na
nd

o 
M

ai
a/

Ri
ot

ur
  



IN
FO ESPORTES8

Sábado 29 a Segunda 02 de Janeiro de 2020

8
Foto: AFP

A CBF fez proposta de veto do mando que contou com apoio majoritário dos clubes

m reunião no 
Conselho Téc-
nico, os clubes 
aprovaram em 
votação por 
maioria o fim da 
venda de man-
do de campo 
em todo o Bra-

sileiro. Anteriormente, só havia 
proibição nas rodadas finais. 
A CBF fez proposta de veto do 
mando que contou com apoio 
majoritário dos clubes.

Assim, clubes de menor por-
te não poderão mais transferir 
jogos para outras praças fora 
de seu Estado. Haverá casos 
excepcionais por motivos téc-
nicos a serem analisados pela 
CBF. Um exemplo: um clube 
que esteja impedido de jogar 
em seus estádios e precise atuar 
fora de seu Estado. Mas não será 
permitido se for caracterizada a 
venda de mando.

"Só pode haver uma ex-

PARA TODOSPARA TODOSPARA TODOSFutebol
Clubes aprovam fim da 
venda de mando de 
campo no Brasileiro

E
ceção se for para um Estado 
que o clube tiver uma torcida 
majoritária. Essa medida visa 
o maior equilíbrio técnico da 
competição", afirmou o presi-
dente da CBF, Rogério Cabo-
clo. Ou seja, haverá a possibi-
lidade de o clube reivindicar 
jogar fora desde que seja com 
seu mando em um campo que 
tenha mais torcida.

Pela votação, foram nove 
clubes que votaram pelo veto 
total ao mando de campo. Ou-
tros quatro optaram por uma 
alternativa: haveria permis-
são de cinco vendas, mas um 
mesmo time só poderia jogar 
como visitante fora do estádio 
natural do rival uma vez. Mais 
sete votaram pela manutenção 
como estava a regra com pos-
sibilidade de venda em todo o 
campeonato, menos nas cinco 
rodadas finais.

"Sou favorável (ao veto) por-
que desequilibra o campeona-

to", disse o presidente do San-
tos, José Carlos Peres.

Um clube que se posicio-
nou contra o veto ao mando 
de campo foi o Flamengo. O 
presidente rubro-negro, Ro-
dolfo Landim, argumentou em 
discurso que o time é nacional 
e tem torcida em todos os lu-
gares. "Não foi a proposta ven-
cedora (manter permissão de 
venda). Cada clube deveria ter 

o direito de mandar o seu jogo 
em qualquer local.

Pessoas diziam que o Flamen-
go poderia ter esse direito, e ou-
tros não. Sou contra porque aí se-
ria tutelar. Mas é compreensível, 
né? Vocês entenderam por que."

Outra mudança no regula-
mento foi relacionada à limita-
ção de elencos. Até 2019, valia 
um máximo de 45 jogadores 
inscritos no elenco. Agora, pas-

sam a ser permitidos 40 joga-
dores. Mas, em compensação, 
a substituição de jogadores 
tem oito jogadores em vez de 
cinco como antes. A data limi-
te é de agosto de 2020.

A CBF tentou colocar nova-
mente uma proposta de troca 
de limitação de técnicos. Mas 
os clubes não quiseram nem 
levar o assunto à votação, des-
cartando o tema.


